

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Froulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Froulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la promesse. } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Encouragement accordé par le gouvernement fédéral à la Société d'industrie laitière de la Puissance du Canada.—Exposition de chevaux dans le comté d'Hochelaga; les chevaux du Haras national sous la direction des messieurs Beaubien.—Fraudes au détriment des cultivateurs.

Causerie agricole : Procédés à suivre pour la plantation des arbres et particulièrement ceux à fruits (Suite).

Correspondance : Patates pour semence à vendre à Rimouski, par M. Pierre Lippens.

Sujets divers : Les canards Pékin et incubateurs à vendre par MM. Tonssaint & Lacroix.—Le ver des graines de semence.—Durée moyenne de la faculté germinative des graines potagères.—Caractères auxquels on peut reconnaître une bonne graine.—Destruction des chenilles.—Comment on nourrit les veaux dans le Hainaut, en Belgique.—L'œstre des bêtes à cornes.

Choses et autres : L'industrie du tabac canadien.—La famille agricole.—L'économie d'un centin à cinq piastres par jour.

Recettes : Moyen de se débarrasser des fourmis.—Moyen d'obtenir des haricots verts, même pour l'hiver.

Animaux à vendre à la ferme-modèle du Collège de Ste-Anne.

REVUE DE LA SEMAINE

L'industrie laitière.—Le gouvernement fédéral vient d'accorder une somme de trois mille piastres à la Société d'industrie laitière de la Puissance, récemment fondée à Ottawa par MM. McPherson, Lynch, de La Bruère, Barnard, Chapais, Derbyshire, Chicoine, Taché et autres.

Cette subvention mettra la nouvelle société en mesure de s'organiser parfaitement et de poursuivre avec énergie la ligne de conduite qu'elle s'est tracée.

Exposition de chevaux du comté d'Hochelaga; les chevaux du haras national de Montréal.—La société d'agriculture du comté d'Hochelaga n'a jamais tenu une exposition de chevaux aussi importante que celle qui a eu lieu il y a quinze jours au Montreal Driving Park.

Plus de soixante chevaux étaient réunis dans le parc. Ils offraient un très beau coup d'œil. Des milliers de per-

sonnes ont circulé toute la journée dans le parc, pour admirer ces nobles bêtes.

Il y avait là des chevaux de différentes races; surtout un grand nombre de Percherons et de Clydes. Ces derniers appartiennent principalement aux Écossais.

Ces derniers se font comme un point d'honneur d'élever des chevaux de la race Clyde, des chevaux écossais. Cependant les chevaux percherons sont généralement plus vigoureux et plus généralement utiles. Ils conservent mieux leur allure vive, si gros qu'ils soient.

Le Haras National l'a sans doute compris, car il n'a pas importé de Clyde. Il préfère les percherons et les bretons. Quatre chevaux du Haras National figuraient sur le terrain de l'exposition, grâce aux soins des fils de l'honorable M. Beaubien. Ce sont ces derniers qui s'occupent particulièrement de la fondation du Haras National et ils le font avec beaucoup de zèle et d'intelligence. Ils ont conduit, à cette exposition, quatre chevaux superbes, deux percherons, un breton et un normand. "Joly;" un percheron noir, pèse 1,800 livres et il n'a pas encore trois ans. Le petit normand a été l'objet d'une attention particulière de la part des spectateurs. Les chevaux du Haras National ont figuré avec avantage à l'exposition.

La prochaine importation du Haras National arrivera à Montréal dans le cours du mois de mai. C'est l'intention des membres de la compagnie de vendre ou affermer leurs chevaux avec garantie.

Parmi tous ces étalons magnifiques, un cheval couleur café se faisait remarquer par sa vivacité, son impatience et sa taille majestueuse et élancée. Un grand nombre de personnes s'informaient du nom du propriétaire de l'animal. On leur indiquait un petit homme qui, sous son habit d'étoffe du pays, cachait un riche propriétaire de Saint-Augustin, un citoyen éminent du comté des Deux Montagnes. Son cheval est surnommé le "Grand Café,"